

Vortrag und Diskussion

Berlin, 28. Oktober 2015

DESIGN ART ACTIVISM #4**Über die aktive Rolle von Design und Kunst für gesellschaftliche Veränderungen.**

„Unsere leuchtende Technologie wirft Schatten über den Planeten“ – Gemeinsam mit einer fiktionalen Kim Kardashian macht sich Liam Young in der vierten Ausgabe der Vortragsreihe „Design Art Activism“ auf, um „City Everywhere“ zu erkunden. Die imaginäre Stadt in naher Zukunft ist aus den Ängsten und Wünschen unserer immer komplexer werdenden Gegenwart entstanden. In dem Vortrag **„City Everywhere: Kim Kardashian and the Dark Side of the Screen“** schildert Young die performative Reise mit Filmschnitten, Animationen und Live-Soundmixing.

Vortrag und Diskussion: Donnerstag, 26. November 2015, 19 Uhr

Als Architekt agiert **Liam Young** zwischen Design, Fiktion und Zukunft. Young studierte in Australien und arbeitete für namhafte Architekten wie Zaha Hadid oder das LAB Architecture Studio.

Frustriert von dem langsamen Tempo der Architektur-Szene, das den rasanten technologischen Entwicklungen der urbanen Gegenwart für Liam Young kaum gerecht wird, kehrte er dem Star-Architektur-System jedoch den Rücken: Er gründete den Think Tank „Tomorrows Thoughts Today“, eine Aktionsgruppe, die Möglichkeiten der Fantasie und Spekulation erforscht. Im Vordergrund steht immer die Urbanität als moderner Handlungs- und Lebensraum: Mit Instrumenten der Fiktion, des Films und der Performance erzählt Young städtische Geschichten, die ökologische Bedingungen hinterfragen und die Folgen der Technologisierung zum Diskurs stellen. Seine Forschungsergebnisse entstehen in Zusammenarbeit mit Wissenschaftlern und münden zum Beispiel in Science Fiction Filmen wie „Under Tomorrows Sky“. Die Projekte von „TTT“ bilden für die Kreativindustrie, aber auch für große Technologiefirmen nicht selten die Basis zur modernen Produktentwicklung.

Außerdem reist Liam Young als Mitinitiator von „Unknown Fields“, einem nomadischen Forschungsstudio, sprichwörtlich bis ans Ende der Welt, um hier entstehende Trends zu untersuchen und die schwachen Signale einer möglichen Zukunft zu dokumentieren. Diese jährlichen Expeditionen führen das Studio etwa an den ecuadorianischen Amazonas, auf die Galapagosinseln oder mitten in die Sperrzone um Tschernobyl. Die Dokumentationen der abenteuerlichen Forschungsreisen stellt Liam Young weltweit vor, zum Beispiel in Vorlesungen an der renommierten „Architectural Association“ in London oder als Gastprofessor der Princeton University.

Ferner kuratierte Liam Young beispielsweise die multimediale Serie „Thrilling Wonder Stories: Speculative Futures for an Alternate Present“ oder die „Lisbon Architecture Triennale“ 2013 und schreibt für das Design- und Architekturmagazin ICON. Auch über ihn sind bereits zahlreiche Artikel etwa im Time Magazine, dem New Yorker oder Dazed and Confused erschienen. Das Blueprint Magazine zählt Liam Young unter die 25 Persönlichkeiten, die das Design und die Architektur nachhaltig verändern werden.

Kontakt: Ilka Schaumberg, schaumberg@udk-berlin.de

designtransfer ist eine Galerie und Transferstelle der Fakultät Gestaltung an der Universität der Künste Berlin. Als kommunikative Plattform zwischen Hochschule und Öffentlichkeit stellt designtransfer aktuelle Entwurfsarbeiten aus, führt Veranstaltungen zu Themen der Gestaltung durch und ist Kooperationspartner für externe Projekte und Wettbewerbe.

Veranstaltungsort: designtransfer, Universität der Künste Berlin
Einsteinufer 43, 10587 Berlin-Charlottenburg
Anfahrt: U2 Ernst-Reuter-Platz, S Tiergarten, Bus 245 Marchbrücke

Ausstellungen
Veranstaltungen
Kooperationen

Arbeitsstelle für die Fakultät Gestaltung
Universität der Künste Berlin

designtransfer
Universität der Künste Berlin
Einsteinufer 43
10587 Berlin

Postanschrift
Postfach 120544, 10595 Berlin

Tel. +49 (0)30 3185-2858 / -2857
Fax +49 (0)30 3185-2859
designtransfer@udk-berlin.de

www.designtransfer.udk-berlin.de



DESIGN ART ACTIVISM #4
designtransfer-Postkartenmotiv



Spekulative Architekt: Liam Young
fotografiert von Pete Woodhead



Auf Expedition: Liam Young mit Drone



Die fiktionale Skyline „Samsung City“ von Liam Young.



Die fiktionale Skyline „City in the Sea“ von Liam Young.



Universität der Künste Berlin

Talks and Discussion

Berlin, 28 October 2015

Ausstellungen
Veranstaltungen
Kooperationen**DESIGN ART ACTIVISM #4****About the active role of design and art in social change.**

„Our luminous technologies cast shadows that stretch across the planet“ – In the fourth edition of the series „Design Art Activism“ Liam Young, together with a fictional Kim Kardashian, go on a journey to explore „City Everywhere“ – an imaginary city of the near future which has arisen from the fears and wishes of our increasingly complex present. Young portrays this performative trip in his lecture **„City Everywhere: Kim Kardashian and the Dark Side of the Screen“** by combining spoken word with a rapid fire assault of film, animation and live sound mixing.

Talk and Discussion: Thursday, 26 November 2015, 7pm

Liam Young is a speculative architect who operates in the spaces between design, fiction and futures. Trained as an architect in Australia, he has worked for renowned practices such as Zaha Hadid Architects and LAB Architecture Studio.

As technology increasingly became the fundamental driver of urban change, Liam became frustrated with the slow pace of architecture and escaped the star architect system to set up his own urban futures think tank „Tomorrows Thoughts Today“ – a group that researches the possibilities of fantasy and speculation. By placing urbanism into the centre of attention as a space for both action and habitat, Young tells stories about the future city using instruments from fiction, film and performance in order to question the implications of emerging technologies and ecological conditions. His projects include „Under Tomorrows Sky“ – a science fiction movie set for a fictional future city developed through collaborations with scientists and technologists. Moreover, the projects of „TTT“ are often used by the creative industry and major technology companies to form the basis for modern product development.

To ground his design fiction practice in the realities of present, Young has also cofounded the research studio „Unknown Fields“, an award-winning nomadic workshop that travels on annual expeditions to the ends of the earth to investigate emerging trends and uncover the weak signals of possible futures. These annual expeditions have lead the studio to the Ecuadoran Amazon, the Galapagos Islands and even into the heart of the Chernobyl Exclusion Zone. The results of these adventurous expeditions were further developed through teaching positions at the prestigious „Architectural Association“ in London and Princeton University.

Liam also writes and coordinates events and exhibitions including the multimedia series „Thrilling Wonder Stories: Speculative Futures for an Alternate Present“, was a curator of the 2013 Lisbon Architecture Triennale and is a contributing editor for ICON magazine. He has been acclaimed in both mainstream and architectural media, including the BBC, NBC, Wired, Time Magazine, New Yorker and Dazed and Confused. Liam was also named by Blueprint magazine as one of 25 people who will change architecture and design.

Contact: Ilka Schaumberg, schaumberg@udk-berlin.de

designtransfer is the gallery and communication platform for the College of Architecture, Media and Design at Berlin University of the Arts (UdK Berlin). As a communicative interface between the university and the public, designtransfer organises exhibitions, hosts events on design issues, and acts as a cooperative partner for external projects and competitions.

Location: designtransfer, Berlin University of the Arts
Einsteinufer 43, 10587 Berlin-Charlottenburg
Directions: U2 Ernst-Reuter-Platz, Tiergarten S, Bus 245 Marchbrücke

Arbeitsstelle für die Fakultät Gestaltung
Universität der Künste Berlindesigntransfer
Universität der Künste Berlin
Einsteinufer 43
10587 BerlinPostanschrift
Postfach 120544, 10595 BerlinTel. +49 (0)30 3185-2858 / -2857
Fax +49 (0)30 3185-2859
designtransfer@udk-berlin.dewww.designtransfer.udk-berlin.deDESIGN ART ACTIVISM #4
designtransfer-PostkartenmotivSpeculative architect: Liam Young
photographed by Pete Woodhead

On expedition: Liam Young with drone



The fictional skyline of "Samsung City" by Liam Young.



The fictional skyline of "City in the Sea" by Liam Young.



Universität der Künste Berlin